



# 「ほっとルーム」だより

第200号 令和7年4月吉日発行  
いちき串木野市家庭教育支援連絡協議会  
( 子どもみらい課内 TEL 33-5618 )



## 入学・進級おめでとうございます



桜の花が咲き誇る中、入学・進級の季節になりました。

黄色い帽子をかぶった元気いっぱいの一年生が、保護者やお友だちと一緒に登校する姿や、一学年ずつ進級した皆さん元気よく登校する姿に、新しい年度のスタートを感じいらっしゃることでしょう。

一年生の保護者の皆さん、ご入学おめでとうございます。入学・進級を迎えたこの時期は、今までと大きく違う体験をするため、子どもたちは、大人が考える以上に、身体的・精神的にとても疲れがちです。話をしっかりと聞いてあげて、受け止める言葉かけをしていきたいですね。



### 子育てアドバイス

親は子どもに対して  
「ごめんなさい」を言っていますか？

「ありがとう」と「ごめんなさい」は、人間関係をつくるうえで非常に大切な言葉だと思います。その言葉を適切に使える子に育てたいと思う親の気持ちも大切です。  
大事なことは、自然に口をつくようになることです。



お子さんにとって重要なのは、家庭でのふだんの会話です。

お父さんとお母さんは「ありがとう」と「ごめんなさい」を頻繁に使っていますか？

「ありがとう」は言っているかもしれません、「ごめんなさい」のない家庭は多いものです。  
もしかしたら、家の中で「ごめんなさい」を口にしているのは、お子さんだけかもしれません。

大人でも、謝らなくてはならない場面は必ずあります。

そんなときに、「ごめんなさい。許してくれるかな？」と大人が謝る姿を見せるのです。

同時に、「いいよ」「もう大丈夫だよ」と答えることも大切なことです。

謝ることが屈辱ではないのだということもまた、お父さんとお母さんが示してあげてください。

「ごめんなさい」を抵抗なく言うためには  
家庭内で「ありがとう」「ごめんなさい」を自然に言える雰囲気をつくることです

参考文献：佐々木 正美 著 「この子はこの子のままでいいと思える本」より

~ほっとルーム~  
(子どもみらい課内)

子育ての中で、気になること等ありましたら、一人で悩まず、  
いつでも気軽にご相談ください。一緒に語りましょう。

TEL : 33-5654 FAX : 32-3124



## 令和7年度も引き続き「子育て」を応援します

「家庭教育支援事業」は心の扉をノックする相談・支援活動です。



家庭教育支援事業は、取り組みはじめて17年目を迎えます。  
本年度も家庭教育について、保護者の皆様の手助けになるために、  
下記のとおり「家庭教育支援事業」を継続して実施します。

### ★ 家庭教育支援員による相談活動

- ① 小学校低学年(1・2年生)の長子家庭を訪問します。
  - ・いちき串木野市の全小学校  
1年生長子の家庭訪問(年3回)  
2年生の家庭訪問(年1回)
- ② ほっとルームの出前サロン「おあしす」を開設します。
  - ・PTAの時などに、お茶を飲みながら、子育てや家庭教育について語りましょう。
  - ・小学校だけでなく、保育園等でも開設予定です。
- ③ 電話相談や「ほっとルーム」での来室相談もいたします。

### ★ 情報紙の発行

「ほっとルーム」だよりにより、家庭教育に関する情報を提供します。

### ★ 取材・広報活動

各学校の家庭教育学級や、読み聞かせグループ、子育て支援センター等を訪問し、取材・広報します。

### ★ アンケートの活用

昨年度実施したアンケート結果を、今後の取組に活かしていきます。

### ★「家庭教育支援連絡協議会」の開催

効果的な家庭教育支援の在り方について協議し、各団体と連携を深め、共通実践していきます。

小学校長代表、市P連代表、市まち連代表、市女性連代表、民生・児童委員代表、商工会議所代表、子育て支援機関・グループ代表等で構成

### ★ 企業との連携

- ・企業の方々に「ほっとルーム」だよりを配布します。
- ・連絡協議会の委員になっていただいております。
- ・子育てについてのメッセージを掲載しております。

出前サロン  
「おあしす」を  
開設しました

2月下旬～3月上旬にかけて、生福小・荒川小・川上小・照島小・羽島保育園で、出前サロン「おあしす」を開設しました。それぞれ、学級PTAの前後や家庭教育学級の閉級式の中でお時間をいただいたり、子どもさんのお迎えの時間にお立ち寄りいただいたりして開設しました。保護者の皆さん、ご自身や子どもさんの頑張り・心配事を互いに語り合い、励まし合い、想いを共有されている様子が印象的でした。

### 思春期について

いつかは訪れる子どもの思春期。その時、どうしたらいいのか分からず、心配・不安だという声が聞かれました。それに対して、中高生の子どもさんがいらっしゃる方から、体験談を交えたアドバイスがありました。

### 進学・進級について

小中学校入学や進級を控え、多くの保護者の皆さん不安を抱えていらっしゃいました。子どもが新しい環境になじめるか、真剣に考え心配されている様子がうかがえました。

### スマホ等の使い方について

子どもさんのスマホとの付き合い方について、活発な意見交換がありました。子ども自身にルールを決めさせることが大事という話や、ルールを守れない時、使いすぎている時は取り上げるといった実践例をお聞きしました。その中で、今は外に子どもたちの遊び場がないことも大きな要因の一つでは?という意見もあがりました。

### 県の相談機関

かごしま教育ホットライン24

☎0120-783-574

24時間子どもSOSダイヤル

☎099-294-2200 ※携帯電話からはこちら

PTAすくすくライン(家庭教育やしつけについて) ☎099-251-0309